  Präsens ( starke Verben mit dem Stammvokalwechsel)

       essen       -   du         isst , er        isst

    messen       -   du      misst , er     misst

    fressen        -   du      frisst , er     frisst

vergessen       -   du  vergisst , er vergisst

lassen             -   du lässt ,        er lässt

lesen               -   du liest,          er liest

stoßen             -   du  stößt,        er stößt

nehmen           -   du  nimmst,    er nimmt

Если в корне инфинитива у глагола стоит  «-eh-» , то во 2-м и в 3-м  лице ед.ч.  пишется  « -ieh- »:

sehen         -  du siehst,           er sieht
stehlen       -  du stiehlst,         er stiehlt 

befehlen     -  du befiehlst,      er befiehlt

empfehlen  -  du empfiehlst,   er empfiehlt

geschehen  -                             es geschieht

Сильные глаголы  с корневым гласным  -а- и  -е-  и с окончанием корня на -d  и -t  имеют во  2-м и в 3-м  лице ед.ч.  окончания -st  и -t  (а не –еst   и –еt  ); иногда
 t  корня   и  t  окончания  сливаются:

halten –     du hältst, er    hält
    raten – du    rätst, er      rät
  braten – du  brätst, er    brät
beraten – du berätst, er berät
geraten – du gerätst, er gerät
laden – du lädst, er lädt
    treten – du      trittst,         er     tritt
betreten – du   betrittst,        er  betritt
eintreten – du      trittst ein,  er      tritt  ein

